



→ **Bildung & Gesellschaft**

Tel.: (0316) 877-2998  
Fax: (0316) 877-2510  
E-Mail: ursula.lackner@stmk.gv.at

Graz, 27. Mai 2019

Sehr geehrte Frau Bürgermeisterin!  
Sehr geehrter Herr Bürgermeister!

Wie medial Anfang März verkündet, haben wir uns in der Steiermark nach konstruktiven Verhandlungen auf ein neues Musikschulfördermodell verständigt. Ab dem nächsten Schuljahr 2019/20 wird eine neue SchülerInnen-Förderung das bisherige Modell der Personalkostenförderung ablösen.

Da die SchülerInnen- bzw. Gemeindebeiträge nicht länger förderrelevant sind, verändert sich auch die bisherige Praxis der Festlegung von den Musikschultarifen. In den Verhandlungen sind wir übereingekommen, dass eine gemeinsame Empfehlung der Tarife von Land Steiermark, Städte- und Gemeindebund erfolgen soll. Daher wurden folgende Tarife gemeinsam abgestimmt. Diesen sind, angelehnt an die Gehaltsabschlüsse des öffentlichen Dienstes, eine Valorisierung von 3,2 % zugrunde gelegt.

	<b>SchülerInnen</b>	<b>Erwachsene</b>	<b>Gastgemeindetarif SchülerInnen</b>	<b>Gastgemeindetarif Erwachsene</b>
<b>Hauptfach im ordentlichen Studium *</b>	€ 481,00	€ 930,00	€ 492,00	€ 370,00
<b>Kursfach (ab 6 SchülerInnen) *</b>	€ 238,00	€ 238,00	€ 116,00	€ 116,00
<b>Kursfach (mit 4-5 SchülerInnen) *</b>	€ 357,00	€ 357,00	€ 227,00	€ 227,00

\* 1 Wochenstunde (50 Minuten)

Um eine langfristige Absicherung der kommunalen Musikschulen zu gewährleisten und die Kosten zwischen den Musikschul- und Gastgemeinden gerecht zu verteilen, wird empfohlen, eine entsprechende Vereinbarung zwischen den betroffenen Gemeinden zu schließen. Darin soll die Höhe der Gastgemeindetarife für SchülerInnen und Erwachsene ebenso geregelt sein wie ein Sachkostenbeitrag, der in der Höhe eines Drittels der Gastgemeindetarife empfohlen wird.

Wir denken, dass das neue Fördermodell das Spannungsfeld zwischen der Qualität und Finanzierung unserer Musikschulen für das Land und für die Gemeinden austariert und hoffen damit die Grundlage für eine qualitative Weiterentwicklung unseres Musikschulwesens geschaffen zu haben.

Mit freundlichen Grüßen



Mag.<sup>a</sup> Ursula Lackner  
Landesrätin  
Bildung u. Gesellschaft



BGM Erwin Dirnberger  
Präsident  
Gemeindebund Steiermark



BGM Kurt Wallner  
Landesvorsitzender  
Städtebund Steiermark